
COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 2 AVRIL 2015 

Présents:  Yves Borreman, William Sterckx, Koen Michiels,  
Jürgen Intemann, Jean-Yves Squifflet, Jan Lauwers,  
Arnold Van Remoortere, Max Louesse, Rudi Roelens,  
Jean Solon. 

Excusé:   Leen Mortier, Jean-Michel Vandergeeten, Lode Spruyt. 

Prochaines réunions:  jeudi le 7 mai à 19h30, 
 jeudi le 4 juin à 19h30. 

Le compte rendu de la réunion du 5 mars est approuvé. 

Brevets 

Didier Depireux peut faire son examen pratique pour le brevet 
définitif d’Aide-Moniteur de parapente avec Luk Van Sand, Yves 
Borreman ou Xavier Barbé. 

Michel Hardies peut faire sa formation de Treuilleur de parapente 
avec Jan Bernaerts, Bart Van De Veire et Stijn Baute. 

Sites : Boom 

Le gestionnaire du domaine planifie de mettre quelques arbres dans 
la plaine devant la pente école. Arnold et Jean rencontreront les 
responsables pour expliquer que ces arbres rendront le treuillé, 
comme exécuté lors de l’événement Xtreme Xperience, impossible. 

Sites : Beauraing 

Denis Lebrun propose de faire des dépliants à distribuer aux riverains 
et aux autres habitants de Beauraing afin d’expliquer notre activité 
d’une façon positive. Le conseil est d’accord de porter les frais.  

Le conseil estime également qu’il est opportun de s’informer sur 
notre position légale par rapport aux riverains. Jean s’informera. 

Sites : Rochefort 

Jean-Michel signale un petit « incident » entre des parapentistes et 
un hélicoptère de l’armée. Jean contactera la force aérienne pour 
échanger des informations relatives à la sécurité aérienne. 

Sites : Coo 

Louis Neys signale qu’il a retrouvé la personne qui a abandonné son 
parapente dans les arbres sans rien ne dire à personne et demande 
d’interpeller cette personne afin de le responsabiliser. Le conseil 
approuve. 

Assemblée Générale 

Aura lieu dans la salle habituelle le 23 janvier 2016. 

Page Facebook / compte Twitter de la FBVL 

Jürgen explique le fonctionnement de différentes sortes de pages 
Facebook, et le conseil décide les choses suivantes, pour des raisons 
de facilité: 

- L’information ne se déroulera que dans un sens ; 

- Les Nouvelles qui paraissent sur le site FBVL seront 
automatiquement relayés sur la page Facebook ; 

- La page Facebook renverra les gens vers le site FBVL. 

Les mêmes règles seront d’application sur le compte Twitter.  

Votes par voie électronique 

Il est répété que ceux-ci doivent rester exceptionnels, en cas 
d’urgence et/ou de décisions mineures. L’initiative devra être prise 
par le Président et/ou Vice-Président, ou en leur absence, par Jean. 

Aéroclub Royal de Belgique 

Yves fait le rapport de l’assemblée générale de l’ACRB. Il n’y a pas de 
changements importants à signaler. Le Conseil remercie Yves pour 
avoir participé à cette assemblée générale ainsi qu’aux réunions du 
conseil d’administration de l’ACRB, qui reste un lien nécessaire entre 
la FBVL d’une part et la FAI et les autorités aéronautiques de l’autre. 

(Suite sur la page suivante). 

 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 2 APRIL 2015 

Aanwezig:  Yves Borreman, William Sterckx, Koen Michiels,  
Jürgen Intemann, Jean-Yves Squifflet, Jan Lauwers,  
Arnold Van Remoortere, Max Louesse, Rudi Roelens,  
Jean Solon. 

Verontschuldigd: Leen Mortier, Jean-Michel Vandergeeten,  
Lode Spruyt. 

Volgende vergaderingen: donderdag 7 mei om 19u30, 
 donderdag 4 juni om 19u30. 

Het verslag van de vergadering van 5 maart wordt goedgekeurd. 

Brevetten 

Didier Depireux mag zijn praktijkexamen voor het definitief brevet van 
Hulpmonitor parapente afleggen met Luk Van Sand, Yves Borreman of 
Xavier Barbé. 

Michel Hardies mag zijn opleiding voor het brevet van Lierman 
parapente doen met Jan Bernaerts, Bart Van De Veire en Stijn Baute. 

Vliegplaatsen : Boom 

De beheerder van het domein plant om enkele bomen te planten op 
de vlakte voor de leshelling. Arnold en Jean zullen de 
verantwoordelijken ontmoeten om ze uit te leggen dat deze bomen 
liervluchten, zoals uitgevoerd tijdens Xtreme Xperience, onmogelijk 
zullen maken. 

Vliegplaatsen : Beauraing 

Denis Lebrun stelt voor om flyers te maken om aan de omwonenden 
en andere bewoners van Beauraing onze activiteit op een positieve 
manier uit te leggen. De Raad gaat akkoord om de kosten te dragen. 

De raad acht het eveneens opportuun om zich te informeren over onze 
wettelijke positie ten opzichte van omwonenden. Jean informeert zich. 

Vliegplaatsen : Rochefort 

Jean-Michel signaleert een klein « incident » tussen parapentisten en 
een legerhelikopter. Jean zal de luchtmacht contacteren om informatie 
uit te wisselen betreffende de vliegveiligheid. 

Vliegplaatsen : Coo 

Louis Neys signaleert dat hij en persoon heeft teruggevonden, die zijn 
parapente in de bomen heeft achtergelaten zonder iets aan iemand te 
zeggen en vraagt om deze persoon hierover aan te spreken. De Raad 
gaat hiermee akkoord. 

Algemene Vergadering 

Zal plaats hebben in de gebruikelijke zaal op 23 januari 2016. 

Facebook-pagina / Twitter-account van de BVVF 

Jürgen legt de werking van de verschillende soorten Facebook-pagina’s 
uit, en de raad beslist het volgende, voor gemakkelijkheidsredenen: 

- De informatie zal slechts in één richting verlopen; 

- De nieuwsberichten op de BVVF-website zullen automatisch 
verschijnen op de Facebook-pagina; 

- De Facebook-pagina zal doorverwijzen naar de BVVF-site. 

Dezelfde regels zullen van toepassing zijn op de Twitter-account.  

Stemming per elektronische weg 

Er wordt herhaald dat deze uitzonderlijk moeten blijven, voor 
dringende en/of kleinere beslissingen. Het initiatief moet genomen 
worden door de Voorzitter en/of de Ondervoorzitter of, in hun 
afwezigheid, door Jean. 

Koninklijke Belgische Aeroclub 

Yves brengt verslag uit van de Algemene vergadering van de KBAC. Er 
zijn geen belangrijke veranderingen te signaleren. De Raad dankt Yves 
om aan deze vergadering te hebben deelgenomen, met als aan deze 
van de raad van bestuur van de KBAC, die een noodzakelijke link blijkt 
tussen de BVVF enerzijds en de FAI en de luchtvaartautoriteiten 
anderzijds. 



COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 2 AVRIL 2015 (suite) 

Correspondance 

- La compostiton du nouveau conseil est parue dans le Moniteur 
Belge. 

- Confluence a envoyé son rapport de fonctionnement de 2014, en 
signalant qu’Alain Gillot travaillera au sein de l’école. Jean signale 
que selon les textes d’agréation pour les écoles, Alain doit s’assurer 
auprès de la FBVL pour être couvert en tant que Moniteur vis-à-vis 
des élèves assurés auprès de la FBVL. Il s’agit de payer le 
supplément de 25 € puisqu’Alain est déjà membre de la FBVL, ayant 
fait valoir l’assurance de la FBPM pour sa « RC pilote », assurance 
qui n’est pas accepté en tant qu’assurance Moniteur puisque les 
clauses de ce contrat ne sont pas claires et que cela ne correspond 
pas aux accords entre la FBVL et son assureur. Le Conseil estime 
que 25 € ne sont pas exagérés pour s’assurer d’une couverture sure 
tant pour le moniteur que pour les élèves et maintient les exigences 
comprises dans les conditions d’agréation.   

- Xavier Barbé signale qu’Alain Gillot travaillera au sein de son école 
Imala parapente. La même remarque que pour Confluence (voir 
paragraphe ci-dessus) par rapport à l’assurance d’Alain est 
d’application et a été communiqué à  Alain et Xavier.   

- La FBPM aurait confirmé à un élève que l’assurance FBPM 
assurerait le parapente même sans brevet de Pilote de Parapente. 
Le conseil estime qu’une nouvelle réunion avec la FBPM est 
nécessaire afin d’éclaircir ce point et d’autres sujets. 

- Aviabel a remboursé les dégâts survenus à un parachute de secours 
lors de la journée de lancement de parachute à Gand, moins la 
franchise de 250 €. 

- Kristof Faes signale son accident survenu en Espagne dans des 
conditions venteuses à l’atterro (pas au déco). Il s’est retrouvé dans 
un rotor en est tombé de 8 à 10 mètres au sol. L’airbag a amorti une 
partie du choc mais il a quand-même cassé une vertèbre. Les 
secours et le rapatriement par Europ Assistance se sont bien passés, 
Kristof a été opéré en Belgique après que les médecins ont vu qu’il y 
avait un éclat dangereux non remarqué en Espagne. Il n’aura pas de 
séquelles. Le conseil s’en réjouit et souhaite un rétablissement 
rapide et total à Kristof. 

- Luk Van Sand signale qu’il a reçu un mail d’un responsable du site 
d’Annecy dans lequel on demande à tous les enseignants de 
parapente étrangers de se mettre en règle avec la « Carte 
Professionnelle d’éducateur Sportif ». Selon Luk cela comprend 
également les Aides-moniteurs. Jean a transmis ce courrier à toutes 
les écoles, mais comme il s’agit toujours de demandes et 
d’autorisations personnelles (pour un ou pour 5 ans), la FBVL ne 
peut pas faire une demande générale pour tous ses moniteurs, 
même si la FBVL a été consulté par les autorités françaises pour 
plusieurs  dossiers de moniteurs belges, tous avec une qualification 
de Moniteur SIV de la FFVL toutefois. Jean propose qu’Yves ou Jean-
Yves fassent un essai en référant aux autres Moniteurs FBVL qui ont 
obtenus l’autorisation, pour voir si tous les Moniteurs FBVL 
pourraient obtenir cette carte professionnelle, avant de tenter le 
coup pour les Aides-moniteurs. Jean-Yves dit qu’il est disposé à le 
faire et le Conseil lui en remercie. 

 

Rapporteur: Jean. 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 2 APRIL 2015 (vervolg) 

Briefwisseling 

- De samenstelling van de nieuwe raad is verschenen in het Belgisch 
Staatsblad. 

- Confluence heeft zijn werkingsrapport voor 2014 opgestuurd, en 
signaleert dat Alain Gillot zal werken in de schoot van de school. Jean 
signaleert dat Alain, volgens de erkenningsteksten voor scholen, zich 
bij de BVVF moet verzekeren als Monitor ten opzichte van door de 
BVVF verzekerde leerlingen. Het gaat over een premie van 25 € 
aangezien Alain reeds lid is van de BVVF, maar met de BPMF-
verzekering voor zijn « BA piloot », verzekering die niet aanvaard 
wordt als Monitorenverzekering omdat de clausules van dit contract 
niet duidelijk zijn en het niet overeenkomt met de akkoorden die 
genomen werden tussen de BVVF en zijn verzekeraar. De Raad vindt 
25 € niet te veel om zich te verzekeren van een zekeren dekking 
zowel voor de Monitor als voor de leerlingen, en houdt dus vast aan 
de vereisten van de erkenningsvoorwaarden. 

- Xavier Barbé signaleert dat Alain Gillot zal werken in de schoot van 
zijn school Imala parapente. Dezelfde opmerking als voor Confluence 
(zie paragraaf hierboven) is geldig ten opzichte van de verzekering 
van Alain Gillot en deze werd meegedeeld aan Alain en Xavier. 

- De BPMF zou bevestigd hebben aan een leerling dat en BPMF-
verzekering ook parapente zou verzekeren zelfs zonder parapente-
Pilotenbrevet. De raad acht dat een nieuwe vergadering met de 
BPMF nodig is dit en andere punten uit te klaren. 

- Aviabel heeft de schade aan een parachute tijdens de 
parachutewerpdag te Gent, vergoed, min de vrijstelling van 250 €. 

- Kristof Faes signaleert zijn ongeval in Spanje, tijdens winderige 
omstandigheden bij de landing (maar niet bij de start). Hij kwam in 
een rotor terecht en viel van 8 à 10 m op de grond. De airbag heeft 
een deel van de schok opgevangen maar hij heeft toch een wervel 
gebroken. De nooddiensten en de repatriëring door Europ Assistance 
hebben goed gewerkt, Kristof werd geopereerd in België nadat de 
artsen een gevaarlijk fragment hadden opgemerkt, dat men in Spanje 
niet had gezien. Hij zal geen blijvende gevolgen dragen hebben. De 
Raad verheugd zich hierover en wenst Kristof een spoedig en volledig 
herstel toe.  

- Luk Van Sand signaleert dat hij een mail ontving van de 
vliegplaatsverantwoordelijken van Annecy, waarin men vraagt aan 
alle buitenlandse parapente-lesgevers om zich in orde te stellen met 
de « Carte Professionnelle d’éducateur Sportif ». Volgens Luk behelst 
dit ook de Hulpmonitoren. Jean heeft deze mail aan alle scholen 
doorgezonden, maar aangezien het steeds over individuele 
aanvragen en toelatingen gaat (voor één of 5 jaar), kan de BVVF geen 
aanvraag doen voor al haar Monitoren, zelfs al werd de BVVF 
geraadpleegd door de Franse autoriteiten voor meerdere van onze 
monitoren, weliswaar allen beschikkend over een SIV-monitor 
kwalificatie van de FFVL. Jean stelt voor dat Yves of Jean-Yves een 
poging zouden doen om deze toelating te verkrijgen, met verwijzing 
naar de andere BVVF-Monitoren die deze toelating verkregen, om te 
zien of alle BVVF-Monitoren deze professionele kaart zouden kunnen 
bekomen, vooraleer hetzelfde te proberen voor Hulpmonitoren. 
Jean-Yves zegt dat hij bereid is dit te doen en de Raad denkt hem 
hiervoor. 

Verslaggever: Jean. 

 
 


